



## SERVICIO DE ASISTENCIA PARA LA SOLIDARIDAD OLÍMPICA DE LA IFSC

2024-2028

La [Solidaridad Olímpica](#) tiene como objetivo brindar asistencia a los Comités Olímpicos Nacionales (NOCs), en particular a aquellos con mayores necesidades, para que puedan desarrollar sus propias estructuras para fomentar la expansión del deporte en su país. El Servicio de asistencia de Solidaridad Olímpica de la IFSC tiene como objetivo proporcionar a las Federaciones Nacionales de la IFSC información sobre oportunidades de financiación y crear un sistema para apoyarlas en el establecimiento de relaciones prolíficas con sus NOCs y promover la escalada deportiva dentro de su país o territorio.

El presupuesto de desarrollo y asistencia aprobado por la Comisión de Solidaridad Olímpica para el plan 2025-2028 asciende a 650 millones de dólares, correspondientes a la parte de los derechos de transmisión de los Juegos Olímpicos (París 2024 y Milán Cortina 2026) que pertenece a los NOCs. La Solidaridad Olímpica [redistribuye estos](#) fondos a través de programas ofrecidos a todos los NOCs reconocidos por el COI.

### 1. UNIVERSALIDAD DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS: PROGRAMAS PARA DEPORTISTAS

#### Becas olímpicas para atletas en Los Ángeles 2028

No todos los atletas que aspiran a competir en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028 experimentan las mismas condiciones de entrenamiento y competición. Para ayudar a nivelar el campo de juego subiendo el listón para todos, las becas individuales destinadas a los NOCs con delegaciones tradicionalmente más pequeñas proporcionan asistencia mensual a atletas seleccionados, mientras que los NOCs con las delegaciones más numerosas y sistemas de alto rendimiento bien establecidos ya en marcha pueden solicitar subvenciones de suma global que ofrecen una mayor flexibilidad en términos de implementación y presentación de informes. Para fomentar la paridad de género, la Solidaridad Olímpica realizará asignaciones equilibradas por género siempre que sea posible. Gracias al aumento del presupuesto para 2025-2028, el número de becas individuales por NOC ha aumentado de 5 a 6.

#### Apoyo a los atletas refugiados

Este programa, abierto a todos los NOCs cuyos países acogen a refugiados, tiene por objeto identificar a atletas refugiados de alto nivel en todo el mundo y apoyarlos en su preparación para competiciones de élite. En vista del creciente número de refugiados y desplazados forzosos en todo el mundo, el presupuesto de este programa ha aumentado en consecuencia desde el último período de cuatro años. Se ofrece asistencia financiera y técnica a un número limitado de atletas refugiados a través de becas individuales.

### 2. ENTORNO: PROGRAMAS PARA OFICIALES Y ENTRENADORES

#### Cursos técnicos para entrenadores y entorno de atletas

Los entrenadores y otros miembros del entorno de un atleta desempeñan un papel importante en el desarrollo de este. Por eso, la Solidaridad Olímpica ofrece a los miembros del entorno, jueces, oficiales técnicos y otros la posibilidad de participar en oportunidades de capacitación a corto plazo para fortalecer sus habilidades, conocimientos y competencias. Hay cursos específicos para cada deporte, junto con aquellos que se centran en temas interdisciplinarios como el acondicionamiento físico, la programación y planificación del entrenamiento, la preparación mental, la nutrición, etc. Al trabajar en estrecha colaboración con las FI, los NOCs pueden aumentar los conocimientos técnicos y las capacidades específicas del deporte de los entrenadores y miembros del entorno de un país. El programa se ha ampliado para incluir una gama más amplia de miembros del entorno de los atletas y oficiales, incluidos, potencialmente, los entrenadores de deportes electrónicos.

#### Becas olímpicas para entrenadores

La formación continua es fundamental para que los entrenadores se mantengan al día de los últimos cambios e innovaciones en su campo. Los sistemas deportivos nacionales también se beneficiarán de unos mejores estándares de entrenamiento. Los entrenadores cuentan con apoyo financiero para mejorar sus habilidades, conocimientos y experiencia mediante la formación



durante varios meses en centros de formación de alto nivel y universidades. Hay tres opciones disponibles: formación en ciencias del deporte, formación específica para deportes y opciones de formación personalizadas propuestas por los NOCs.

### **Transición profesional de los atletas**

Todos los atletas se enfrentan en algún momento en el que tienen que dejar sus deportes. La Solidaridad Olímpica ofrece a los NOCs asistencia financiera para apoyar a los atletas en la adquisición de habilidades, conocimientos y oportunidades para seguir una carrera exitosa después del deporte. Hay varias opciones disponibles, desde cursos educativos y profesionales hasta la inscripción en talleres de Athlete365, el curso Business Accelerator en emprendimiento o estudios de máster.

## **3. DESARROLLO DEL DEPORTE: PROGRAMAS PARA EL DESARROLLO DE LAS FN**

### **Desarrollo del sistema deportivo nacional**

Los NOCs cuyas estructuras deportivas básicas y sistemas de entrenamiento necesitan mejoras no tienen que buscar más, ya que este programa está diseñado para mejorar todo, desde los sistemas de formación de entrenadores y árbitros hasta los caminos de desarrollo y rendimiento de los atletas, las políticas de buena gobernanza, los proyectos de medicina deportiva y más. Se dará preferencia a los NOCs que demuestren un potencial genuino de mejora en estos campos.

### **Subvención de apoyo para atletas continentales**

Para alcanzar los escalones superiores de sus respectivos deportes, a veces todo lo que necesitan los atletas es un poco de ayuda para acceder a mejores experiencias de entrenamiento y competición. Esta subvención de apoyo ofrece a los atletas continentales la oportunidad de participar en campamentos de entrenamiento, pagar los costes de entrenamiento o cubrir los gastos involucrados en participar en competiciones de élite consideradas útiles para su régimen de entrenamiento general.

### **Desarrollo de atletas jóvenes**

El programa de Desarrollo de atletas jóvenes ofrece a los NOCs asistencia para identificar y entrenar a atletas jóvenes para competiciones juveniles, así como para apoyar a los atletas seleccionados para participar en eventos de clasificación para los Juegos Olímpicos de la Juventud de Verano e Invierno. Los NOCs tienen tres opciones: apoyo técnico y financiero para identificar y entrenar a jóvenes atletas; apoyo financiero para participar en eventos clasificatorios para los JOJ; y oportunidades de entrenamiento y competencia de duración variable organizadas por las FI para un número limitado de jóvenes atletas talentosos y, en algunos casos, entrenadores y oficiales. Gracias a un aumento del presupuesto para 2025-2028, los nuevos proyectos se dirigirán a los atletas de los deportes incluidos en el programa de los Juegos Olímpicos de la Juventud Dakar2026, con especial atención a los atletas de los NOCs africanos.

Para obtener más información, envíe un correo electrónico a la directora Research & Development de la IFSC, Silvia Verdolini, a [development@ifsc-climbing.org](mailto:development@ifsc-climbing.org).